Exkursion nach Hoya



Exkursion der Historischen Gesellschaft zu Nienburg e.V. in die Grafschaft Hoya am Sonntag, dem 16. Juli 2023.

Mit neunzehn Personen unternahm die HGN eine ganztägige Ausfahrt in die Grafschaft Hoya mit einem abwechslungsreichen und informativen Programm.

Startpunkt war am Morgen das Rathaus in Hoya, wo die Gruppe von Frau Taenzer, der Leiterin des Hoyaer Heimatmuseums, begrüßt wurde. Nach einem kurzen Fußweg fand eine Führung mit vielen Hintergrundinformationen im ehemaligen Gut Staffhorst, heute Heimatmuseum, mit Frau Taenzer und Frau Hornecker, ehemals Leiterin, statt.

Von dort ging durch den Park mit dem Samtgemeindebürgermeister Hoyas, Herr D. Meyer, zur Schlossanlage Hoya. Dort unterrichtete dieser die Gruppe über den Stand der Bauarbeiten am historischen Ensemble und ermöglichte einen ersten Blick auf den vor kurzem freigelegten Saal mit Wandmalereien im Inneren. Anschließen ging es mit Herrn Werner von Behr zum Rittergut und Stammsitz der gleichnamigen Familie. Er informierte ausführlich über die jahrhundertealte Familiengeschichte und die aufwendig restaurierte Bildtapete im großen Saal.

Es folgte eine gemütliche Kaffeepause in Okelmann`s Cafe Heimatliebe in Warpe, bei der sich alle Teilnehmer an leckerem Backwerk stärken konnten.

Herr Rabbiner Simon aus Oldenburg, der die die Gruppe den Tag über begleitete, und Frau Hornecker erläuterten als letzten Programmpunkt vor Ort den jüdischen Friedhof Vorberg in Hoyerhagen mit historisch bemerkenswerten Grabsteinen, die bis auf die Anfänge des achtzehnten Jahrhunderts zurückreichen und damit die Besiedelungsgeschichte der jüdischen Mitbürger Hoyas veranschaulichen. Damit endete eine viel Wissen vermittelnde Exkursion.